

Clean-Up Day

Par **Catia Pires**

Animatrice socioculturelle

En ce mois de septembre, de nombreux événements sont inscrits dans le calendrier annuel du développement durable. Ceux-ci se regroupent autour de plusieurs problématiques comme la gestion des déchets, les impacts climatiques du gaz à effet de serre, la sensibilisation à l'utilisation des moyens de locomotion, etc. Des conférences et activités auront lieu dans certaines villes de Suisse afin de sensibiliser les citoyennes et citoyens à ces enjeux sociétaux.

Au sein de ces manifestations, nous retrouvons les deux journées du « Clean-Up Day », qui se dérouleront pour la 11ème édition en Suisse. Ces deux journées auront lieu les 15 et 16 septembre dans l'ensemble du pays. Cette journée mondiale du nettoyage (16 septembre) vise à encourager les habitant-es de chaque commune et ville à nettoyer leur lieu de vie et, plus largement, leur pays de résidence. Ces actions

collectives permettent « d'agir durablement contre les décharges sauvages et pour une Suisse propre. »

Historique

La première apparition d'un tel projet fut initiée par Rainer Nõlvak, qui est le président du conseil d'administration du Fond estonien pour la nature. En 2007, celui-ci créa le mouvement « Let's Do It World », ayant comme objectif de réunir au minimum 5% de la population estonienne afin de nettoyer leur propre pays. L'année suivante, plusieurs volontaires ont participé activement à cette action, ce qui a permis de lancer le projet ! Ainsi, le projet de ce mouvement s'est répandu dans le monde au fur et à mesure des années et des actions réalisées, ce qui a initié la création des journées du « Clean-Up Day ». Celles-ci mobilisent toujours davantage de citoyennes et citoyens chaque année,

atteignant **près de 15 millions de personnes** dans le monde pour l'édition 2022 !

Actualités

Actuellement, ce modèle de projet s'est répandu dans près de 190 pays et territoires du monde entier, devenant ainsi un événement international ! En Suisse, plusieurs communes, villes, écoles, entreprises, associations, etc., organisent chaque année des actions dans de multiples places et lieux. Vous les trouverez recensés sur le site internet du « Clean-Up Day 2023 ». Chaque citoyenne ou citoyen peut s'inscrire afin de rejoindre les groupes déjà établis ou créer une nouvelle action locale avec un groupe de personnes intéressées. Si cela vous intéresse, vous trouverez à la fin de cet article les liens directs dans le but de participer à ces journées.

Organisme

Etablie à Zürich, la communauté d'intérêts pour un monde propre (IGSU) est une plateforme de lutte contre les déchets sauvages en Suisse, réunissant un ensemble de partenaires actifs dans la consommation et l'économie du recyclage. Parmi ceux-ci, nous

trouvons notamment diverses enseignes alimentaires. Par le biais de son programme, IGSU rend attentif la population à la gestion des déchets et aux matériaux recyclables. Cet organisme soutient les villes dans leur engagement à travers diverses mesures comme les journées « Clean-Up Day ».

Pour plus d'informations, vous pouvez consulter le site d'IGSU: <https://www.igsu.ch/fr/>

Si vous souhaitez vous inscrire: <https://www.igsu.ch/fr/clean-up-day/inscription/>



Article et image tirés de <https://www.igsu.ch/fr/clean-up-day/clean-up-day/>, <https://www.igsu.ch/fr/a-propos-de-ligsu/que-fait-ligsu/>, et de <https://www.journee-mondiale.com/542/journee-mondiale-du-nettoyage.htm#:~:text=La%20Journ%C3%A9e%20mondiale%20du%20Nettoyage%20a%20C3%A9t%C3%A9%20lanc%C3%A9%20en%20septembre,une%20participation%20encore%20plus%20massive.>